

Paraná, 19 de diciembre de 2018-

INFORME VALORACIÓN ACTUARIAL

- Presentación realizada por el actuario Jaime Basterra.
- Valuación proyectada a caja cerrada 42 años.
- Valuación a caja abierta 100 años-
- Esto significa que la caja está muy bien respecto a años anteriores y frente al resto de las cajas.
- El actuario explicó la importancia de las reservas en la caja para asegurar el pago de jubilaciones en el futuro, pues la relación de activos/pasivo, de equilibrio, para el pago de jubilaciones es 4/1 y en la medida que las poblaciones de las cajas maduran, tienden a un ratio de 2,4/1 en el que indefectiblemente se necesita el aporte de la renta de las reservas para pagar las mismas.

Por lo tanto, las reservas hay que realizarlas en la etapa de juventud de la población (relación activo/pasivo alta). Hoy estamos en una relación 7/1 y en menos de 10 años llegaremos a 4/1 (el equilibrio), es el tiempo que queda para terminar de construir una reserva importante para sobrellevar el resto de la vida de la caja.

- Caja PREVER es la única que jubila con 60 años de edad y 25 años de aporte.
- Paga adicional por los años que superen 25 de aportes, aunque no tenga los 60 de edad.
- Hay que tener en cuenta que quien paga más de 100 módulos anuales se le toma el mínimo en 58 en vez de 68 módulos, por lo que se consideran 10 módulos más de excedente (genera mejora significativa al jubilarse). En consecuencia, quienes estén cerca de 100 módulos le conviene hacer el esfuerzo de llegar a los mismos.

Resumen elaborado para el CoPAER por:

Ing. Agr. Luis María Michelaud.